



## ***DES PERSONNES ARRETEES ARBITRAIREMENT AU COURS DU MOIS DE SEPTEMBRE 2024***

### **Un directeur de la radiotélévision Isanganiro arrêtée en commune Mutimbuzi, province Bujumbura**

En date du 2 septembre 2024, vers 7 heures du matin, sur la colline Tenga, zone Rubirizi, commune Mutimbuzi, province Cibitoke, Charles Makoto a été arrêté par la police accusé de rébellion.

Selon un témoin oculaire, il a été conduit aux cachots de la zone Rubirizi et il a été entendu par le chef de zone qui lui a indiqué qu'il a été arrêté sur l'ordre de Désiré Nsengiyumva, Gouverneur de la province Bujumbura. Après 4 heures de détention, il a été libéré. La famille de Makoto précise que cette arrestation est liée à un conflit foncier avec un prénommé Deo, ancien cadre du ministère de l'hydraulique et actuellement informateur du SNR qui cherche à tracer une route passant dans la parcelle de ce directeur. En date du 29 août 2024, des hommes à bord d'une camionnette aux vitres teintées ont débarqué dans cette parcelle et l'un a grimpé sur le mur de la clôture chez Makoto.

Les habitants de Rubirizi disent ne pas comprendre comment les policiers peuvent arrêter quelqu'un avec un mandat d'amener alors qu'il n'a jamais eu une convocation.

### **Un membre du parti CNDD-FDD arrêté en commune et province Makamba**

En date du 2 septembre 2024, au quartier Muyogo du chef-lieu de la province Makamba, Gérard Karenzo, président de la commission électorale communale indépendante, membre du parti CNDD-FDD a été arrêté par la police. Selon ses voisins, la police a effectué une fouille perquisition à son domicile et à l'église Mountain of Salvation Ministry Church (MOSIM) où il est représentant légal. Selon les fidèles de cette église, son représentant légal Gérard Karenzo connu sous le sobriquet de Bonesha a été arrêté pour être interrogé sur la mauvaise gestion des fonds de l'église et les divisions qu'il sème au sein des fidèles. Selon ces mêmes fidèles de cette église, Gérard Karenzo est accusé de mauvaise gestion des fonds qui proviennent des financements en provenance de l'extérieur du pays et que quiconque ose élever la voix est accusé par ce dernier d'être militant du CNL pour le faire taire. Gérard Karenzo a été libéré après une journée à la suite

de tractations entre le président de la commission électorale provinciale indépendante Philémon Nahabanda et le procureur de Makamba. Ils ajoutent que ce représentant légal est membre de la commission électorale communale indépendante, comme plusieurs autres, sous la casquette de religieux alors qu'ils sont militants du CNDD-FDD.

### **Deux membres du parti CNL arrêtés en commune Mpanda, province Bubanza**

En date du 14 septembre 2024, vers 13 heures, sur la colline Nyamabere, zone Musenyi, commune Mpanda, province de Bubanza, Omar Ndayishimiye, originaire de la colline Kibenga, zone Muzinda, commune Rugazi, province Bubanza, le prénommé Mussa originaire de la colline Nyamabere, membre du parti CNL ont été arrêtés par les policiers de la position de cette colline puis conduits dans les cachots de la brigade de la commune de Mpanda. Selon des témoins oculaires, ces victimes ont été interceptées sans mandats et pour des raisons non élucidées. Les amis et proches de ces membres du parti CNL crient à l'injustice et demandent leur libération.

### **Quatre femmes arrêtées en commune Mabanda, province Makamba**

En date du 11 septembre 2024, tout près du marché local de Mabanda, 4 femmes commerçantes ambulantes ont été arrêtées par la police. Selon des témoins, elles sont accusées du commerce ambulante du carburant et ont été transférées au cachot du parquet de Makamba en date du 13 septembre 2024.

Ceux qui ont assisté à la scène disent que la police a voulu arrêter les personnes qui seraient la cible de ce commerce de carburant car ces femmes n'avaient pas de carburant. Certaines de ces femmes avaient des bouteilles vides en plastique alors les vrais commerçants ambulants de carburant travaillent en toute quiétude. Ils expliquent que plusieurs commerçants de ce produit le font au vu et au su de la police et l'administration. Ces derniers s'approvisionnent régulièrement auprès de ces commerçants et/ou travaillent ensemble. Depuis le début de la crise de la pénurie du carburant, certaines dames du chef-lieu de la commune Mabanda s'activent à s'approvisionner du carburant en Tanzanie qu'elles vendent à leurs tours sur le marché noir.